

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики**

Чжао Синьюй

**ГЛАГОЛЫ РЕЧИ РУССКОГО ЯЗЫКА И ИХ КИТАЙСКИЕ
СООТВЕТСТВИЯ**

Аннотация к магистерской диссертации
специальность 1-21 80 11 Языкознание

Научный руководитель
кандидат филологических наук,
доцент Т.В. Бобко

Минск, 2021

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ключевые слова: ГЛАГОЛ РЕЧИ, РУССКИЙ ЯЗЫК, КИТАЙСКИЙ ЯЗЫК, КЛАССИФИКАЦИЯ, СЕМАНТИКА, СТРУКТУРА, СТИЛИСТИКА

Объект исследования - русские и китайские глаголы речи.

Предмет исследования - лингвистические особенности глаголов речи в русском и китайском языках.

Цель данной работы – изучить глаголы речи в русском и китайском языках.

Методы исследования: описательный, сопоставительный.

Актуальность темы заключается в необходимости разностороннего изучения глаголов речи в русском и китайском языках в рамках сопоставительного исследования ввиду расширения культурных и экономических связей между народами и необходимостью адекватного и эффективного общения между представителями различных этнокультур.

На современном этапе только антропоцентрический подход к различным явлениям и феноменам может быть адекватно оценен изучающими русский и китайский языки, а также всеми, заинтересованными в данных культурах.

Научная новизна данной работы заключается в том, что в ней предпринята попытка сопоставительного изучения русских и китайских глаголов речи, реализующих метаязыковую функцию языка и отражающих наивных лингвистические представления носителей русского и китайского языков.

Структура работы. Работа состоит из введения, двух глав, заключения, списка использованных источников. Во введении указаны цель, задачи работы, ее предмет и объект, отражена актуальность темы исследования. Первая глава работы посвящена вопросу теоретического изучения глаголов речи. Вторая глава представляет собой практический системный и сопоставительный анализ глаголов речи в русском и китайском языках. В заключении собраны выводы по работе. Список использованных источников содержит полный перечень литературы, которая была использована при написании работы.

ABSTRACT

Keywords: VERB OF SPEECH, RUSSIAN, CHINESE, CLASSIFICATION, SEMANTICS, STRUCTURE, STYLISTICS

The object of the study is Russian and Chinese speech verbs.

The subject of the study is the linguistic features of speech verbs in Russian and Chinese.

The purpose of the study is to study the verbs of speech in Russian and Chinese.

The methods of research: descriptive, comparative.

The relevance of the topic lies in the need for a versatile study of verbs of speech in the Russian and Chinese languages in the framework of a comparative study due to the expansion of cultural and economic ties between peoples and the need for adequate and effective communication between representatives of different ethnic cultures.

At the present stage, only an anthropocentric approach to various phenomena and phenomena can be adequately assessed by students of the Russian and Chinese languages, as well as by everyone interested in these cultures.

The scientific novelty of this study lies in the fact that it attempts to comparatively study the Russian and Chinese verbs of speech, which realize the metalanguage function of the language and reflect the naive linguistic ideas of the speakers of the Russian and Chinese languages.

The structure of the thesis work. The work consists of an introduction, two chapters, a conclusion, a list of sources used. The introduction indicates the purpose, tasks of the work, its subject and object, reflects the relevance of the research topic. The first chapter of the work is devoted to the theoretical study of speech verbs. The second chapter presents a practical systematic and comparative analysis of speech verbs in Russian and Chinese. In the conclusion, conclusions are collected on the work. The list of sources used contains a complete list of literature that was used in writing the work.